
                                                          
ATA nº 218 em 14/12/2023

Aos quatorze dias de dezembro de dois mil e vinte e três  na Escola Municipal Francisco de Assis
Medeiros Rangel, localizado a Rua Bangu, nº 1645, Parque Zabulão, Rio das Ostras, foi realizado em
formato  presencial o  Fórum das  Entidades  e  Organizações  não-governamentais,  Trabalhadores  e
Usuários do Sistema Único de Assistência  Social,  objetivando definir  em Assembleia  de Eleição
através do voto direto,  a grade dos representantes da Sociedade Civil  no Conselho Municipal  de
Assistência Social – CMAS para o próximo biênio 2024/2025. Com a palavra, a Presidente Clécia
Nascimento  de  Andrade,  o  Vice-Presidente  Carlos  Vinícius  Cortes  Penha  e  a  subsecretária  de
Assistência Social Rosimara Valadares de Oliveira iniciaram suas respectivas falas agradecendo a
todos pela participação no Fórum das Entidades e Organizações Não Governamentais,  Usuários e
Trabalhadores SUAS. Após a abertura, a Dra. Susana Maria Maia, Assistente Social e professora da
UFF, ministrou a palestra, onde explanou sobre a Participação Popular e Controle Social. Em seguida,
com a palavra o Vice-Presidente do Conselho Municipal de Assistência Social realizou a leitura do
regimento interno, foi realizado destaque acerca da quantidade de cadeiras da sociedade civil e feita
sugestão de aumentar a grade passando para seis cadeiras tanto para o segmento não-governamental,
quanto  governamental,  Sra.  Rosimara  informou  que  para  que  essa  alteração  fosse  feita  seria
necessário que fosse realizada a alteração na lei do conselho. Quanto a proporcionalidade das cadeiras
das entidades, trabalhadores e usuários foi colocado em votação, onde 63 votos foram para alterar 2
cadeiras para entidades, 02 para trabalhadores e 01 para usuário, contra 66 votos foram para manter 3
cadeiras para entidades, 1 para trabalhadores e 1 para usuários, o qual foi decido não alterar. Após
votação,  o  regimento  foi  aprovado  pelos  presentes.  Após  a  leitura  do  regimento,  foi  iniciada  a
assembleia de eleição. Com a palavra, Sra. Lilian Silva defendeu a cadeira da ÉGIDE C.T. falando
sobre  as  atividades  que  são  ofertadas  na  sua  entidade,  a  Sra.  Maristela  Silva  dissertou  sobre  as
crianças atendidas na APAE e defendeu a cadeira da sua entidade, Sra, Sérgio Alves dissertou sobre a
Fundação Joanna de Angelis e defendeu o desejo da entidade compor cadeira no CMAS, a Sra. Clara
Serafim se apresentou e defendeu a cadeira da Paróquia Nossa Senhora da Conceição. Iniciando o
pleito a ÉGIDE recebeu 12 votos, a APAE recebeu 13 votos, Fundação Joanna de Angelis 09 votos e
Paróquia Nossa Senhora Aparecida 13 votos. Com o resultado da votação as instituições que irão
compor cadeira  no CMAS serão ÉGIDE,  APAE e PARÓQUIA.  Com a palavra  a  candidata  dos
Trabalhadores do SUAS Sra. Julia Vieira Machado de Almeida, dissertou sobre suas atividades em
outro  conselho  e  defendeu  seu  interesse  na  participação  no  CMAS,  a  Sra.  Roberta  Santa  Cruz,
defendeu sua candidatura falando sobre seu histórico na secretaria atuando como assessora jurídica
aos equipamentos da assistência, o Sr. Daniel abriu mão de sua candidatura devido à quantidade de
vagas, e demonstrou seu apoio a candidata Gabrielle, a Sra. Kézia Bastos defendeu sua candidatura
dissertando acerca do espaço democrático, a Sra. Gabrielle Herculano dissertou sobre sua formação e
defendeu sua candidatura falando que precisamos ocupar esses espaços. Iniciando o pleito Sra. Julia
Vieira Machado de Almeida recebeu 19 votos, a Sra. Roberta Santa Cruz recebeu 31 votos, Sra. Kézia
Bastos recebeu 01 voto e Sra. Gabrielle Herculano recebeu 46 votos. Com o resultado da votação, a
candidata Gabrielle Herculano será a Conselheira Titular e a Sra. Roberta Santa Cruz Suplente para o
próximo biênio. Com a palavra a candidata dos Usuários do SUAS Sra. Aparecida da Conceição
Oliveira  defendeu sua  candidatura  falando de  sua realidade na Portelinha,  a  Sra.  Maria  Eduarda
Rodrigues dissertou acerca da sua vivência como estagiária no CRAS e relatou seu desejo de ser uma
ponte entre o conselho com a população, o Sr. José Ruy dissertou sobre sua realidade ao chegar no
município e seu agradecimento aos trabalhadores do SUAS, defendeu sua candidatura dizendo que
representará os usuários, sem restrições. Iniciando o pleito Sra. Aparecida da Conceição recebeu 07
votos, Sra. Maria Eduarda Rodrigues 17 votos, Sr. José Ruy de Oliveira recebeu 59 votos. Com o
resultado da votação, o candidato José Ruy de Oliveira será o Conselheiro Titular e a Sra. Maria
Eduarda Rodrigues  será Suplente  para  o próximo biênio.  Finalizada a Assembleia de Eleição,  os
candidatos eleitos democraticamente para comporem parte da grade do biênio 2024/2025 do Conselho



                                                          
Municipal de Assistência Social Sras. Gabrielle Herculano Silva, trabalhadora do SUAS representante
do CRAS Central, Roberta Santa Cruz Costa, trabalhadora do SUAS representante do CREAS, Sr.
José Ruy de Oliveira, usuário do SUAS e Maria Eduarda, usuária do SUAS, e as Entidades Paróquia
Nossa Senhora da Conceição, Égide C.T. e Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – APAE
foram  apresentados  formalmente  para  os  eleitores  como  Conselheiros  Titulares  e  Suplentes  do
Conselho Municipal de Assistência Social, tomando posse até a primeira quinzena de janeiro de 2024.
Com  a  palavra  a  subsecretaria  Rosimara  Valadares  agradeceu  o  apoio,  participação  de  todos
participantes e enfatizou a importância do trabalho da Assistência Social no município de Rio das
Ostras.  Eu, Isleny Karoliny Lourenço de Oliveira, lavrei e assinei ______, juntamente com a mesa
diretora à presente ata que foi lida para o conhecimento do seu inteiro teor para todos os presentes.

Rio das Ostras, 14 de dezembro de 2023. 

Clécia Nascimento de Andrade – Égide C.T.

Carlos Vinícius Cortes Penha – SEMOP 

Rosimara de Oliveira Valadares – SEMAS


